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Свежий взгляд
слушатели МВа открывают мир заново

Илья ДОРОНИН

Директор «Учебного центра ОАО 
«Иркутскэнерго» Марина Игумно-

ва — одна из первых выпускниц МВА. 
Позади — два года учебы и успешная 
защита дипломного проекта, впереди — 
его реализация на практике. 

мне не хватает навыков управ-
ленческой деятельности, знаний 
экономики, основ бизнеса. 

Откладывать решение про-
блемы в долгий ящик не стали, и в 
этом же году руководство компа-
нии отправило меня на учебу. 

— Почему выбор пал на 
БМБШ? 
— Определяющим факто-

ром стал напряженный рабочий 
график. Мои коллеги из «Гранд 
Байкала» проходили обучение по 
программе МВА в Москве в Акаде-
мии народного хозяйства, но там 
занятия построены по модульному 
принципу, один модуль длится 
две-три недели. В этом случае 
нужно было бы каждые три месяца 
летать в Москву, бросать бизнес, а 
я себе такой роскоши позволить не 
могла. Поэтому было решено, что 
учиться нужно в Иркутске. Я стала 
искать подходящие программы, 
проводить консультации, а потом 
совершенно случайно увидела 
рекламу БМБШ — и оказалось, что 
это наиболее удобный для меня ва-
риант. Занятия идут по выходным, 
что гораздо предпочтительнее, 
чем грызть гранит науки вечерами 
после десятичасового рабочего 
дня. Самый подходящий режим 
для человека, который с головой в 
работе. 

— Какие предметы оказались 
для Вас наиболее интересны-
ми и полезными?

— Учебный план был составлен 
так удачно, что все услышанное 
вызывало интерес и в той или 
иной степени могло быть при-
менено на практике. Большой 
плюс программы — возможность 
поучиться у преподавателей 
из Москвы. Например, с нами 
работал Леонид Евенко — его 
книга была первым учебником по 
менеджменту, который я прочита-
ла в своей жизни, и тем неожидан-
нее, приятнее, удивительнее было 
пообщаться с этим человеком 
вживую. С нетерпением мы ждали 
каждого приезда Владимира Мо-
рыженкова, который преподавал 
финансовый менеджмент. В его 
изложении все, на первый взгляд, 
непостижимые вещи становились 
понятными и легко усваиваемыми. 
А самым неожиданным курсом 
были «Политические риски», кото-
рые вел иркутский преподаватель 
Юрий Зуляр. Мы очень удивились, 
что нам поставили такую дисци-
плину, все-таки вещь глобальная и, 
казалось бы, не очень применимая 
в повседневной работе, но он нас 
увлек чрезвычайно. 

— Что Вам дало общение с со-
курсниками?
— Один из главных результа-

тов — у меня была возможность 
пообщаться с коллегами из ОАО 
«Иркутскэнерго». Хотя «Гранд 
Байкал» раньше принадлежал 
энергокомпании, познакомиться 

— Марина Владимировна, 
почему Вы решили поступать 
на МВА? 
— У меня гуманитарное образо-

вание — я закончила Иркутский 
государственный лингвистический 
университет по специальности 
«Учитель немецкого и английского 
языка». Когда я в 2006 году заняла 
должность заместителя генераль-
ного директора по маркетингу 
и продажам компании «Гранд 
Байкал», мне стало ясно, что, не-
смотря на большой опыт работы 
в сфере туризма (а работать я на-
чала с третьего курса института), 
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с директорами филиалов тогда не 
получалось. И теперь благодаря 
совместной учебе стало проще уже 
на новом месте работе — про-
блемы решать, легче отношения 
налаживать. А в целом, было до-
статочно конструктивное общение 
со всеми коллегами, которые все 
без исключения являются людьми 
успешными и состоявшимися. 

— За время учебы Вы сменили 
должность и сферу деятельно-
сти. Необходимость дополни-
тельных знаний и умений на 
новом месте оказалась столь 
же острой? 
— Я бы сказала, даже более, чем 

на предыдущем. Должность дирек-
тора Учебного центра «Иркутск-
энерго» предполагает, что либо 
человек уже работал на руководя-
щем посту, либо имеет для этого 
какую-то определенную подготов-
ку. Поэтому у меня все получилось 
как нельзя более кстати — переход 
на новую должность и обучение по 
программе МВА. Применить полу-
ченные знания смогла практически 
сразу же. 

Когда я пришла в 2007 году, 
было много проблем в учебном 
центре: низкая зарплата препо-
давателей, устаревшая техника, 
программное обеспечение, слабая 
ориентация на рынок. За послед-
ний год нам удалось увеличить 
выручку по сторонним клиентам в 
два раза. В этом году, думаю, будет 
дальнейший рост. Идет обновле-
ние техники, купили компьютер-
ный класс, разные тренажеры, обу-
страиваем психо-физиологическую 
лабораторию… планов и дел очень 
много

— В каком направлении пла-
нируете двигаться дальше?
— Мой дипломный проект 

называется «Стратегия развития 
ННОУ «Учебный центр ОАО 
«Иркутскэнерго» до 2012 года». 
Работу я защитила на «отлично», 
руководителем у меня была Мар-
гарита Шиверских. Подготовку 
проекта мы начали еще в про-
шлом году. Если говорить о сути 
предлагаемых мероприятий, то в 
результате реализации стратегии 
планируем занять более значи-
тельную долю рынка и сделать 
из учебного центра передовое 
учреждение в области подготов-
ки кадров для энергетики. Сейчас 
у нас около 300 преподавателей, 
ежегодно обучаем в среднем 
5 тысяч человек, и это число 
будем наращивать. Мы оценили 
ситуацию на рынке и поняли, 
что спрос на такие услуги высок, 
а учебных заведений, способ-

ных его удовлетворить, в нашей 
части России очень мало. К нам 
едут учиться из Новокузнецка, 
Хабаровска, если взять крайние 
западные и восточные точки, с 
севера — из Бодайбо. 

— Какое самое сильное впе-
чатление осталось у Вас от 
двух лет обучения?
— Ощущение того, как сильно 

изменились мы все за это время. 
Помню, когда пришли на первое 
занятие, все считали, что они 
уже самые умные: все знают, все 
умеют. И как потом начали проис-
ходить настоящие метаморфозы, 
как люди втягивались в учебу, 
начинали заинтересованно обсуж-
дать какие-то вещи, над которыми 
им раньше и в голову не приходи-
ло задумываться. На мой взгляд, 
для многих во время обучения на-
ступил переломный этап в жизни. 
Во всяком случае, я открыла для 
себя очень многое заново. n


